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ATA N.º 245 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA 
ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE 
RANHADOS, REALIZADA NO DIA 
DEZANOVE DE ABRIL DE DOIS MIL E VINTE 
E TRÊS 

 
 

---- Aos dezanove dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, no 

edifício sede da Junta de Freguesia, na sala destinada ao efeito, reuniu em 

sessão ordinária, a Assembleia de Freguesia de Ranhados pelas vinte e uma 

horas. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

---- PRESENÇAS – Estiveram presentes na sessão: ------------------------------------- 

---- Os membros da Mesa da Assembleia de Freguesia: Cláudia Isabel da Costa 

Bento - (Presidente), Bruno Tiago Gomes Esteves e Maria Joana Carvalho 

Almeida Mendes - (primeiro e segundo secretários respetivamente); --------------- 

---- Os membros da Assembleia de Freguesia: Bruno Videira de Albuquerque 

Fernandes, João José Martins Ferreira, Francisca Maia Melo Rodrigues Martins, 

Francisco Arnaldo Marques de Oliveira, Maria Madalena Costa Amaral Pinto e 

Miguel António Barbas do Amaral; ------------------------------------------------------- 

---- Os membros do Executivo da Junta de Freguesia: António Soares Correia - 

(Presidente), Vera Lúcia Ferreira de Lemos Lopes - (Secretária) e José Carlos 

Marques da Costa - (Tesoureiro). --------------------------------------------------------- 

---- FALTAS – (Não se registaram faltas de presença). ------------------------------- 

---- Sendo a hora designada para o início da sessão, eram vinte e uma horas e 

cinco minutos, verificando-se haver “quórum”, e tendo os membros presentes 

ocupado os seus lugares, a Presidente da Assembleia deu início aos trabalhos 

começando por informar a receção da comunicação do membro da Assembleia, 

João Carlos da Silva Chaves, a dar conhecimento da impossibilidade de estar 

presente nesta sessão, fazendo-se substituir por Miguel António Barbas do 

Amaral. --------------------------------------------------------------------------------------- 
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--------------------------- PERÍODO “ANTES DA ORDEM DO DIA” ---------------------- 

---- I - Apreciação e votação da ata n.º 244 da sessão ordinária de catorze de 

dezembro dois mil e vinte e dois: ----------------------------------------------------------- 

---- A ata n.º 244 da sessão ordinária de catorze de dezembro de dois mil e 

vinte e dois, que havia sido previamente distribuída, foi submetida à 

consideração da Assembleia. -------------------------------------------------------------- 

---- DELIBERAÇÃO: Posta à votação e introduzidas as alterações propostas 

pelos membros da Assembleia, a ata foi aprovada por maioria absoluta, com 6 

(seis) votos a favor e 2 (duas) abstenções. ---------------------------------------------- 

---- Abstiveram-se na votação, a Presidente e o membro da Assembleia, Miguel 

António Barbas do Amaral por não terem estado presentes na sessão. ------------- 

---- Não participou na votação, o membro da Assembleia, João José Martins 

Ferreira, por se encontrar ausente. ------------------------------------------------------- 

---- II - Interpelações, mediante perguntas à Junta, sobre assuntos da 

administração local: ---------------------------------------------------------------------------- 

---- Abertas as inscrições para este ponto, inscreveu-se e usou da palavra a 

membro da Assembleia, Miguel António Barbas do Amaral, para expor as 

seguintes situações: -------------------------------------------------------------------------- 

---- Primeiro: Informou que na Rua Amor de Perdição, o estacionamento é feito 

na via do lado direito, ficando a rua só com uma via livre para a circulação, 

pondo diariamente em causa a circulação em segurança. ---------------------------- 

---- Segundo: Pretendeu saber, se já é possível disponibilizar uma cópia do 

protocolo celebrado entre o Ministério da Educação e a Junta de Freguesia de 

Ranhados, aquando o processo de desativação da escola EB1 de Ranhados. ----- 

---- O membro da Assembleia, Francisco Arnaldo Marques de Oliveira, usou da 

palavra para solicitar esclarecimentos sobre o motivo de o parque infantil no 

Largo 27 de Dezembro, ainda se encontrar encerrado. ------------------------------- 
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---- Finda as intervenções, o Presidente da Junta de Freguesia tomou a palavra, 

para prestar esclarecimentos às questões colocadas, começando por explicar 

que o parque infantil, no Largo 27 de Dezembro, se encontra encerrado por 

questão de segurança, verificando-se a necessidade de reparar o piso em EPDM 

(piso de borracha) na área de queda do escorrega e garantir os parâmetros de 

amortecimento durante a utilização do equipamento. --------------------------------- 

---- Referiu que, assim que for possível, disponibilizará cópia do protocolo 

celebrado entre o Ministério da Educação e a Junta de Freguesia de Ranhados. - 

---- Por último, informou que iria solicitar um parecer aos serviços técnicos da 

Câmara Municipal, a analisar as condições de circulação na Rua Amor de 

Perdição, e se verificar necessário, solicitar o reforço de policiamento. ------------- 

---- Não havendo mais assuntos para o período “Antes da Ordem do Dia”, a 

Presidente da Assembleia deu início à Ordem de Trabalhos. ------------------------- 

----------------------------------- PERÍODO ORDEM DO DIA -------------------------------- 

---- 1 - Informação do Senhor Presidente da Junta sobre a Atividade 

Autárquica. --------------------------------------------------------------------------------------- 

---- A Secretária da Junta de Freguesia, prestou informações sobre a atividade 

autárquica conforme documentação previamente distribuída. ------------------------ 

---- Abertas as inscrições para este ponto da ordem do dia, nenhum membro usou 

da palavra. ---------------------------------------------------------------------------------- 

---- 2 - Análise, discussão e votação das Contas Gerência do ano 2022. -------- 

---- A Secretária da Junta de Freguesia, apresentou o relatório de atividades e 

contas gerência de 2022. ------------------------------------------------------------------ 

---- O resultado económico-financeiro foi resumidamente o seguinte: --------------- 

---- Saldo da gerência anterior: 88.018,00€; ------------------------------------------ 

---- Receitas correntes: 219.220,54€; ---------------------------------------------------- 

---- Receitas de capital: 62.030,46€; ---------------------------------------------------- 
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---- Despesas correntes: 233.644,42€; -------------------------------------------------- 

---- Despesas de capital: 64.216,35€; --------------------------------------------------- 

---- Saldo para a gerência seguinte: 77.371,28€. ------------------------------------- 

---- Explicou que todos os documentos se encontravam disponíveis para consulta, 

e que os mapas tinham assim como tem sido prática corrente, analisados e 

validados por um técnico oficial de contas. ---------------------------------------------- 

---- Abertas as inscrições para este ponto da ordem do dia, nenhum membro usou 

da palavra. ---------------------------------------------------------------------------------- 

---- DELIBERAÇÃO: Posta à votação, as Contas Gerência do ano de 2022, 

foram aprovadas por maioria relativa, com 4 (quatro) votos a favor e 4 (quatro) 

abstenções. --------------------------------------------------------------------------------- 

---- Abstiveram-se, os membros da Assembleia: Francisca Maia Melo Rodrigues 

Martins, Francisco Arnaldo Marques de Oliveira, Maria Madalena Costa Amaral 

Pinto e Miguel António Barbas do Amaral. ---------------------------------------------- 

---- Não participou na votação, o membro da Assembleia, João José Martins 

Ferreira, por se encontrar ausente. ------------------------------------------------------- 

---- 3 - Análise, discussão e votação da 1ª Revisão Orçamental do ano 2023. - 

---- A Secretária da Junta de Freguesia, salientou a necessidade de reforço da 

verba para a “Requalificação da Praceta das Palmeiras”, por o procedimento 

de concurso público ter ficado deserto; -------------------------------------------------- 

---- Reforço da verba destinada ao “Parque de Lazer do Sobredo”, que está a 

aguardar desenvolvimentos por parte da Câmara Municipal, e ainda; ------------- 

---- Reforço da verba destinada à construção da rampa no cemitério velho, por 

o procedimento ter ficado deserto. ------------------------------------------------------- 

---- Abertas as inscrições para este ponto, inscreveu-se e usou da palavra a 

membro da Assembleia Maria Madalena Costa Amaral Pinto, pretendeu saber 

se  a  Junta formalizou alguma candidatura para obter apoios nas operações de 
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reabilitação e revitalização urbana (IFRRU 2020). ------------------------------------ 

---- A Secretária da Junta de Freguesia, usou da palavra, para explicar que este 

tipo de apoios se destinam para realizar operações urbanísticas de acordo com 

o RJUE - Regime Jurídico da Urbanização e Edificações e não para realizar 

intervenções exclusivas em espaços públicos. -------------------------------------------- 

---- DELIBERAÇÃO: Posta à votação, as Contas Gerência do ano de 2022, 

foram aprovadas por maioria relativa, com 4 (quatro) votos a favor e 4 (quatro) 

abstenções. ----------------------------------------------------------------------------------- 

---- Abstiveram-se os membros da Assembleia: Francisca Maia Melo Rodrigues 

Martins, Francisco Arnaldo Marques de Oliveira, Maria Madalena Costa Amaral 

Pinto e Miguel António Barbas do Amaral. ---------------------------------------------- 

---- Não participou na votação o membro da Assembleia, João José Martins 

Ferreira, por se encontrar ausente. ------------------------------------------------------- 

---- 4 - Outros assuntos. ----------------------------------------------------------------------- 

---- (O membro da Assembleia, João José Martins Ferreira, que se encontrava 

ausente na sessão, ocupou o seu lugar a partir deste momento, até ao fim dos 

trabalhos). ------------------------------------------------------------------------------------ 

---- O membro da Assembleia, Miguel António Barbas do Amaral, usou da 

palavra para questionar a viabilidade de executar um arruamento de ligação à 

EN23, a partir do cemitério novo da Freguesia. ---------------------------------------- 

---- A membro da Assembleia, Francisca Maia Melo Rodrigues Martins, usou da 

palavra para manifestar preocupação no atravessamento pedonal junto à 

entrada do Mercadona. -------------------------------------------------------------------- 

---- Finda a intervenção, a Secretária da Junta de Freguesia tomou a palavra, 

para prestar esclarecimentos às questões colocadas, e relativamente à sugestão 

da ligação do cemitério novo da Freguesia à EN231, explicou que o solo está 

classificado  como  espaço  de  atividades  económicas,  e  que  de acordo com o 
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novo Plano  Diretor  Municipal  (PDM) em vigor,  não  se encontra previsto a 

execução de nenhum arruamento. -------------------------------------------------------- 

------------------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO --------------------- 

---- Nos termos da alínea a), número 1.3, artigo 26.º do Regimento da 

Assembleia de Freguesia de Ranhados, foi aberto ao público um período de 

intervenção para tratamento de assuntos de interesse local e de esclarecimentos 

de matérias constantes na ordem do dia. ------------------------------------------------  

---- Inscreveram-se e usaram da palavra os seguintes cidadãos: -------------------- 

---- O Sr. Ernesto Mário Lopes Ferreira, residente em Ranhados, para expor as 

seguintes situações: -------------------------------------------------------------------------- 

---- Primeiro: Chamou a atenção, para as valetas existentes na Rua da Bomba, 

que não têm dimensão suficiente para escoar a concentração de águas pluviais 

da rua e dos terrenos adjacentes, sendo que, parte da água circula na estrada. - 

---- Segundo: Alertou para a necessidade de executar a limpeza da Ribeira das 

Gamelas. ------------------------------------------------------------------------------------- 

---- O Presidente da Junta de Freguesia, usou a palavra para explicar que se 

encontra em fase de projeto, o procedimento para a “Requalificação do Centro 

Histórico de Ranhados (arruamento)”, e que contempla intervenções na Rua da 

Bomba. ----------------------------------------------------------------------------------------  

---- A Sra. Margarida Teresa Costa Ferreira, residente em Ranhados, para 

apresentar o seguinte abaixo-assinado: ------------------------------------------------- 

---- «Exmo. Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Ranhados ------------------------- 

---- Os abaixo assinados vêm por este meio comunicar a Vxª os seguintes assuntos 

que consideram dever merecer por parte do executivo por si dirigido uma atenção 

mais atenta, a bem da freguesia de Ranhados e de todos os seus fregueses. --------- 

---- a) Por considerarem que, de uma maneira geral, as ruas da freguesia se 

apresentam pouco cuidadas, apelamos a que haja uma melhor intervenção por parte 
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do  serviço   ou   empresa   responsável  pela  limpeza  e  manutenção  dos  espaços 

públicos. --------------------------------------------------------------------------------------- 

---- b) Responsabilizar, através dos meios legais ao vosso alcance, os proprietários 

de terrenos contíguos à via pública, que muitas se encontram pejado de lixo durante 

anos a fio e cuja vegetação invade por vezes essa mesma via pública prejudicando 

a circulação pedonal ou automóvel. ------------------------------------------------------- 

---- c) Verificamos a necessidade de reforçar a quantidade de contentores de lixo, 

nomeadamente na rua da bomba, uma vez que o crescente número de moradores 

não tem sido acompanhado pela oferta dos referidos equipamentos. ------------------ 

---- d) Constatamos a existência de um número progressivamente maior de animais 

abandonados sem qualquer tipo de controlo ou assistência. Neste momento existem 

já algumas colónias de gatos devidamente enquadradas na lei vigente, pelo que 

agradecíamos que essa prática fosse respeitada, incentivada e apoiada pela 

própria junta de freguesia. ------------------------------------------------------------------ 

---- e) Apelamos a que a junta de freguesia promova uma acção de sensibilização 

junto dos donos de cães de companhia que vise a limpeza das ruas, uma vez que os 

mesmos raramente recolhem do chão os dejetos depositados pelos seus animais. 

Apelamos ainda a que a junta de freguesia adquira contentores próprios pra estes 

dejetos, como acontece aliás em muitas freguesias do concelho bem como na cidade 

de Viseu. -------------------------------------------------------------------------------------- 

---- f) Chamamos a atenção para o perigo que representa para a população a 

existência de, pelo menos, uma matilha de cães selvagens que tem sido vista na 

freguesia, tendo atacado já alguns animais de quinta: cabras e ovelhas. -------------- 

---- g) Verifica-se em algumas ruas da freguesia que a circulação automóvel é 

feita, muitas vezes, em excesso de velocidade, pelo que sugerimos a colocação de 

lombas limitadoras de velocidade, nomeadamente nas ruas da bomba e da igreja. -- 

---- Temos  a  certeza que vossa excelência entenderá a pertinência destas sugestões 
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e   tudo   fará   para  atender  às  mesmas,  pois  que  a  nossa  vontade  coincidirá 

certamente com a sua e do seu executivo: fazer de Ranhados um sítio mais digno e 

aprazível para viver, respeitando os seus fregueses e as suas necessidade.» ---------- 

---- O Presidente da Junta de Freguesia, referiu ter tomado nota dos assuntos 

que foram apresentados, sendo que, dentro das possibilidade e naquilo que for 

das suas competências, a Junta iria providenciar a execução das solicitações 

apresentadas, sendo que nas restantes, iria preparar o requerimento dirigido à 

Câmara Municipal, a solicitar a intervenção. -------------------------------------------- 

---- O Sr. João da Fonseca Marques, residente em Ranhados, para expor as 

seguintes situações: -------------------------------------------------------------------------- 

---- Primeiro: Referiu que os contentores de recolha de resíduos domésticos 

atualmente existentes na Rua da Bomba são insuficientes. ---------------------------- 

---- Segundo: Levou a conhecimento da necessidade de efetuar a limpeza e 

desmatação de vegetação na Rua da Bomba. ----------------------------------------- 

---- Terceiro: Alertou para o estado de degradação do pavimento da Rua do 

Corgo, que apresenta buracos e fissuras, resultando num risco acrescido de 

provocar danos em viaturas e de ocorrência de acidentes. --------------------------- 

---- Quinto: Chamou a atenção para a necessidade de se proceder à reparação 

da Rua do Formarigo. ---------------------------------------------------------------------- 

---- Quarto: Sugeriu a instalação de uma lomba redutora de velocidade, na Rua 

da Bomba. ----------------------------------------------------------------------------------- 

---- Sexto: Deu nota de uma notícia que tinha lido num jornal local, a noticiar que 

o Município de Viseu aprovou um investimento de 900 mil euros nas Freguesias, 

através de protocolos e contratos-programa, sem haver referência de a 

Freguesia de Ranhados ter sido contemplada desse investimento. ------------------- 

---- Sétimo: Considera que, não se deveria socorrer do trabalho dos utentes da 

Associação   Portuguesa   de   Pais   e   Amigos   do  Cidadão Deficiente  Mental 
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(APPACDM), nos trabalhos de limpeza e manutenção dos espaços públicos. ------- 

---- O Presidente da Junta de Freguesia, usou a palavra para explicar que as 

pessoas da Associação Portuguesa de Pais e Amigos do Cidadão Deficiente 

Mental (APPACDM), que colaboram nos trabalhos de limpeza, são sempre muito 

bem tratadas, e não tem conhecimento de nenhum tipo de reclamação desta 

natureza. Antes pelo contrário, o feedback que tem recebido é muito positivo, e 

o trabalho que está a ser desenvolvido, é valorizado por todos. -------------------- 

---- A Sra. Maria Alcina Soares da Costa, residente em Ranhados, apresentou o 

registo fotográfico das condições existentes no Largo Senhora da Ouvida. 

Solicitou a colocação de bancos e a instalação de um corrimão/passa mãos na 

escadaria de acesso, para especial utilização, da população mais idosa. --------- 

---- O Presidente da Junta de Freguesia, referiu ter tomado nota, e que iria 

avaliar os assuntos que foram apresentados. ------------------------------------------- 

---- Inscreveu-se e usou da palavra o Sr. Álvaro Manuel Fernandes Almeida, 

residente em Ranhados, para reforçar que as intervenções que se verifiquem 

necessárias fazer no parque infantil no Largo 27 de Dezembro, se realizem com 

a máxima brevidade. ---------------------------------------------------------------------- 

---- A Presidente da Assembleia de Freguesia, usou a palavra para informar que 

todas as sugestões apresentadas ficariam registadas em ata e encaminhadas ao 

cuidado do Executivo da Junta, para a análise e tratamento. ------------------------ 

----------------------------------------- ENCERRAMENTO -------------------------------------- 

---- Finda a ordem do dia e nada mais havendo a tratar, a Presidente da 

Assembleia deu os trabalhos por encerrados, pelas vinte e duas horas e vinte 

minutos. --------------------------------------------------------------------------------------- 

---- Foi lavrada a presente ata, que depois de lida e aprovada vai ser assinada 

pelos membros da Mesa da Assembleia de Freguesia. -------------------------------- 

---- Ranhados, 19 de abril de 2023. ----------------------------------------------------- 
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---- A Presidente: ______________________________________________ ; ---- 

 

---- O Secretário: ______________________________________________; ---- 

 

---- A Secretária:  ______________________________________________. ---- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

(Cláudia Isabel da Costa Bento) 

(Bruno Tiago Gomes Esteves) 

(Maria Joana Carvalho Almeida Mendes) 


